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初　稿初　稿初　稿初　稿

Toxic substances fund in soil samples collected

#(1) 梁耀忠議員 （口頭答覆）

據報，㆒項就泥土㆗鉛、鎘、鋅及銅含量所進行的化驗的結果顯示，

56 個來自市區內公園的泥土樣本的鎘含量全部超出有關世界標

準。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 房屋署、兩個市政總署、漁農處及有關部門有否定期檢驗轄

㆘公園內的泥土㆗的各種有毒金屬的含量；若有，詳情為

何；若否，原因為何；

（㆓） 該等部門就公園內所使用的肥料及殺蟲劑所訂的各種有毒

金屬的最高含量為何；及

（㆔） 有何計劃改善市區內公園的泥土㆗的鎘含量過高的情況？



初　稿初　稿初　稿初　稿

資訊科技產品及服務照顧失明及視障㆟士的需要問題

#(2) Hon SIN Chung-kai (Oral reply)

It is noted that the needs of the blind or visually-impaired persons are sometime

overlooked or ignored when new information technology products and services are

introduced. In this connection, will the Government inform this Council:

(a) of the estimated number of blind or visually-impaired persons in Hong Kong;

(b) whether it knows the assistance that can be provided to the blind or visually-

impaired persons in accessing information on the Internet; and whether it has

allocated nay funding for provision of such assistance; if so, of the amount of

funds allocated in the past year; and

(c) whether it will consider enacting codes of practice or legislation requiring

licensees of telecommunications services, in bringing. in new services or

facilities, to consider the needs of the blind or visually-impaired persons?



初　稿初　稿初　稿初　稿

Policy on the medium of instruction

#(3) 張文光議員 （口頭答覆）

就教育署去年開始推行的語文政策，政府可否告知本會：

（㆒） 當局是否仍會繼續監察以㆗文和英語作為授課語言的學校

的教學效益；

（㆓） 教育署是否將會終止對學校教學語言的視學；若是，何時開

始終止，終止視學的理由何在；及

（㆔） 對政府承諾會就現行的語文政策進行 3 年檢討和評估，教育

署有否參與其㆗和進行研究；政府有哪幾項正在進行和已完

成的調查研究，初步的調查發現和結果如何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Proposed plan to require building owners

to take out third party insurance

#(4) 陳智思議員 （口頭答覆）

據報，當局正研究實施㆒項強制計劃，要求樓宇業主須為他們的樓

宇購買第㆔者保險，以便㆒旦樓宇發生意外，可以對受該意外影響

的㆟士作出賠償。就此，政府可否告知本會，該項計劃的詳情、實

施時間表、及預計推行㆖會遇到甚麼困難？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Materials transfer station for the Cyberport project

#(5) 程介南議員 （口頭答覆）

為配合在綱線灣興建數碼港工程，當局計劃在鴨 洲利南道工㆞作

為臨時的物料轉運站。政府可否告知本會：

（㆒） 當局選擇該處作為物料轉運站的理據為何，及為時多長；

（㆓） 由於工㆞鄰近大型屋苑，及行車路線亦途經不少屋 屋苑，

當局如何評估在轉運站運作後，對該處空氣及噪音的影響程

度為何；及

（㆔） 當局如何評估對鴨 洲海㆖及陸㆖交通的影響？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Shue Yan College’s bid to become the first private university

#(6) 楊耀忠議員 （口頭答覆）

關於樹仁學院爭取成為首間私立大學事宜，政府可否告知本會：

（㆒） 是否知悉樹仁學院於 1996 年未獲香港學術評審局認可為可

頒授學位的大學的原因；該學院須符合甚麼條件及通過甚麼

程序，才可成為大學；

（㆓） 當局會否負擔未來香港學術評審局評審樹仁學院的學術㆞

位的費用；若不會，原因為何；及

（㆔） 當局就本港私立大學的發展所訂的政策為何；至今有沒有收

到成立私立大學的申請；若有，詳情為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Emergent financial assistance to CSSA applicants

while their CSSA applications are being processed

#(7) 楊森議員 （書面答覆）

據報，㆒名失業㆟士在等候當局審批其綜合社會保障援助（“綜

援”）申請期間，因飢餓到超級市場偷竊食物，事敗逃走跌傷並被

捕。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 社會福利署（“社署”）平均需要多少時間審批失業㆟士提

出的綜援申請；社署有否在這方面定㆘服務承諾；若有，詳

情為何；

（㆓） 在審批有關綜援申請期間，社署對申請㆟提供甚麼支援；及

（㆔） 當局有否設立緊急援助基金，向綜援申請㆟在其申請審批期

間提供金錢援助；若有設立，當局自本年 6 月 1 日以來發放

的緊急援助金額為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Postal order service between Hong Kong and the Mainland

#(8) 劉皇發議員 （書面答覆）

郵政署曾經表示計劃在本年內，開辦香港與內㆞各省之間的郵匯服

務。政府可否告知本會：

（㆒） 有關的計劃進展如何，有否遭遇困難；及

（㆓） 有關的服務何時正式開始？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Amending the indecent and objectionable articles ordinance

#(9) 馬逢國議員 （書面答覆）

政府當局於本年 5 月表示，將於本年底進行有關《淫褻及不雅物品

管制條例》進行公眾諮詢。政府可否告知本會：

（㆒） 政府當局在參考去年底就《淫褻及不雅物品管制條例》的調

查報告，以及執法機構執行該法例的經驗後，政府當局有否

修訂政策及規管措施的建議；及

（㆓） 若有，政府當局計劃於何時就有關擬訂政策及規管措施的建

議進行公眾諮詢；有關公眾諮詢的詳情為何；政府當局預計

何時向立法會提交有關的修訂草案？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Sex education and sexual offences among youths

#(10) 朱幼麟議員 （書面答覆）

據㆒項調查發現，有近㆒成就讀小㆕至小六的學生，聲稱有親密的

「異性朋友」，更有百分之㆔的㆗、小學生，曾發生性行為，當㆗

年級愈高，比例愈高，政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年，當局共發現多少宗未成年青少年，越軌發生性行

為的個案；當㆗導致懷孕的個案有多少宗；被政府以「與未

成年少女發生性行為」的罪名起訴的個案，又有多少宗；

（㆓） 政府有否檢討，現時學校的「性教育」是否足夠；政府有何

具體措施，加強青少年對「性」的正確認識；及

（㆔） 據了解，現行「淫褻及不雅物品管制條例」存有不少漏洞，

未成熟的青少年，因此很容易接觸不良刊物，令他們對「性」

產生誤解。當局會否進㆒步檢查，改善有關法例的漏洞？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Theft cases occurring in jewellery exhibition venues

#(11) 吳亮星議員 （書面答覆）

據報道，在香港舉辦的國際性珠寶展覽會近年經常成為外國珠寶盜

竊集團犯案的目標。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年在本港舉辦的珠寶展覽會㆗涉及的珠寶失竊個案

及損失金額分別為何；

（㆓） 涉及㆖述失竊個案的疑犯或罪犯主要來自哪些國家；具體破

案情況為何；及

（㆔） 今後加強防範和打擊此類盜竊犯罪活動的措施為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Fires caused by unauthorised structures

#(12) 何鍾泰議員 （書面答覆）

較早前油麻㆞㆒大廈後巷的僭建物突然起火，引致多㆟受傷。就

此，政府可否告知本會：

（㆒） 據報導，在未發生火警時，該大廈住客曾多次向多個政府部

門投訴，要求處理僭建物，但部門之間卻未有正視受理，對

於居民的投訴，當局如何跟進處理；

（㆓） 部門之間如何協調清拆僭建物的工作；

（㆔） 在未有構成即時危險列入即時清拆類別的僭建物，如後巷的

僭建物，當局會何時清拆及對違規者的刑罰為何；及

（㆕） 全港有多少個同類型的後巷僭建物？



初　稿初　稿初　稿初　稿

學校內的暴力及侮辱行為

#(13) Dr Hon David LI (Written reply)

It was reported that about 40% of the children of the respondents to a survey had

been subjected to violence and insults in schools. In this connection, will the

Government inform this Council of:

(a) the total number of reported cases of violence and insults in schools in the past

three years; and

(b) the details of the guidelines issued to school teachers or social workers in

handling such abuse cases?



初　稿初　稿初　稿初　稿

基因改造食物的監管事宜

#(14) Hon Emily LAU (Written reply)

In replying my question on 12 May this year, the Secretary for Health and Welfare

informed this Council that the Department of Health would examine how to

enhance the regulatory measures to ensure that genetically-modified (“GM”) foods

are safe for human consumption and that the Administration was collecting

information in regard to the labelling of GM foods. In this connection, will the

Executive Authorities inform this Council:

(a) of the progress and findings of the examination of ways to enhance the

regulation of GM foods;

(b) of the details of the information collected on the labelling of GM foods; and

(c) whether it has plans to introduce labelling requirements for GM foods; if so, of

the specific timetable?



初　稿初　稿初　稿初　稿

Recouping expenses incurred by the Airport Authority from an airline

involved in an accident

#(15) 劉江華議員 （書面答覆）

於本年 8 月 22 日，㆗華航空公司㆒首客機在降落赤 角新機場發

生翻機意外，事件造成 3 死 200 多㆟受傷，而事發後機場管理局需

協助清理肇事跑道及將飛機殘骸吊離現場，同時，有 43 組導航燈

亦於今次意外㆗損毀。就此，政府可否告知本會，當局有否向㆗華

航空公司追討任何與是次意外有關的費用；若是，追討金額的細項

分類為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Handling complaints about insurance claims

#(16) 張文光議員 （書面答覆）

就保險索償投訴局的運作事宜，政府可否告知本會：

（㆒） 在過去 3 年，向保險索償投訴局作出的投訴個案資料為何；
請詳列有關投訴數字，個案種類，保險索償投訴委員會裁定

投訴不成立的個案數目、保險公司最後作出賠償的個案數

目、及有關投訴的索償額；

（㆓） ㆖述第（㆒）題問及的投訴個案㆗，有多少屬於對保險合約

內注明有關；賠償範圍、投保㆟所需披露資料、賠償金額、

及其他保單條件等㆞方的解釋出現爭議的情況；請詳列各種

情況的個案數字及最後處理方法；

（㆔） ㆖述第（㆒）題問及的投訴個案㆗，有多少為投訴局轉介保

險公司要求回覆後，保險公司作出賠償的個案；有多少為投

訴局轉介榮譽顧問評審後，保險公司作出賠償的個案；有多

少為保險索償投訴委員會審議後，保險公司作出賠償的個

案；及

（㆕） 在過去 3 年，投訴局曾否在接獲市民投訴後，未經㆖述第
（㆔）題述及的任何轉介程序前，即由投訴局裁定投訴不成

立而不作跟進的情況；如有，有關個案數字為多少，裁定不

成立的原因為何；有關個案是否已包括在第（㆒）題問及的

投訴個案數字？



初　稿初　稿初　稿初　稿
評估政府政策及措施的社會影響

#(17) Hon Christine LOH (Written reply)

Regarding the Government’s commitment to sustainable development and the need
to take account of economic, environmental and social impacts of policies and
programmes, will the Government inform this Council:

(a) it has conducted a detailed social impact assessment on any government policy
or programme;

(b) it intends to use the Social Indicators developed as part of SusDev21 study as
guidelines for assessing social impacts; and

(c) it plans to conduct detailed SIAs on major policies and programmes in future;
and

(d) it intends to conduct a detailed SIA on the Disney theme park or Urban
Renewal programme?



初　稿初　稿初　稿初　稿

本港居民未經審訊在內㆞被扣留時宜

#(18) Hon Emily LAU (Written Reply)

It was reported that a Hong Kong resident Mr LI Hiu-ming, who also held a

HKSAR passport, was recently tried in a court in Zhejiang as a mainlander of

Shenzhen after having been detained on the Mainland for more than a year. In this

connection, will the Executive Authorities inform this Council whether they are

aware of the details of the case, and whether they have sought clarification from the

relevant Mainland authorities of the reason for trying a Hong Kong resident as a

mainlander?



初　稿初　稿初　稿初　稿

Cases of solicitors’ professional misconducts

#(19) 譚耀宗議員 （書面答覆）

鑒於近期有多宗懷疑因執業律師違反專業操守而引致市民蒙受金

錢損失的個案，政府可否告知本會：

（㆒） 是否知悉，過去 3 年，

(i) 執業律師因涉及欺詐行為而被起訴的個案總數為何，當

㆗被法庭定罪的個案數目為何；

(ii) 市民因執業律師的疏忽或欺詐行為而蒙受金錢損失，並

循民事程序提出索償的個案總數為何；當㆗原訴㆟勝訴

的個案數目為何，以及所獲得的平均賠償金額為何；及

(iii)香港律師會的律師紀律審裁組就執業律師的專業操守

事宜進行研訊及調查的個案數目分別為何；按該審裁組

對證實違反專業操守的律師施加紀律處分（包括從律師

登記冊㆖除名、暫時吊銷執業資格、准許繼續執業但須

受條件規限、罰款及譴責）分類的個案數目分別為何；

及

（㆓） 在尊重專業自我規管的原則㆘，當局有何措施加強對律師客

戶的保障？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Styrofoam lunch boxes used in primary schools

#(20) 楊耀忠議員 （書面答覆）

現時，約有㆒半的全日制小學學生透過學校訂購午膳，而盛載食物

的容器大部分以發泡膠製造。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 有否計劃就每年全港該等發泡膠容器所造成的廢物數量進

行統計；若沒有計劃，原因為何；

（㆓） 現時全港有多少間全日制小學已設置有供學生清洗餐具的

設施；及

（㆔） 有否評估在學校內推行減少發泡膠容器的措施會遇到甚麼

困難？


